

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

CONSEJO ASESOR

ACTA No182

Acta de la sesión número ciento ochenta y dos celebrada por el Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales a las 14:20 horas del 29 de octubre de 1984, con la asistencia de los siguientes miembros:

Dra. Zinnia Méndez B., Decana, quien preside; Msc. Oscar Fonseca, Director de la Escuela de Antropología y Sociología; Dr. Abelardo Brenes, Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas; Licda. Rosa Marta Jacob, Directora a.i. de la Escuela de Trabajo Social; Dr. Manuel Araya Incera, Director de la Escuela de Historia y Geografía; Dr. Daniel Flores Mora, Director de Psicología; Dr. Mario Zeledón, Director de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; Dr. Ronald Fernández, Director de la Escuela de Ciencias Políticas; Dr. Jorge Rovira, Director del Instituto de Investigaciones Sociales.

TEMARIO

1.- La señora Decana da a conocer varias informaciones de interés general.

2.- Se recomiendan permisos para los Profesores: Ana Cecilia Escalante Herrera e Isabel Wing-Ching de la Escuela de Antropología y Sociología.

3.- Se analiza el proyecto del CSUCA mediante el cual esa Institución desea poner en marcha un programa Centroamericano de Investigación y Postgrado.

4.- Se recibe la visita de la Dra. María Eugenia de Wille y del Dr. MARVIN KAISER, Vice-DIRECTOR DEL DEPTO DE CIENCIAS SOCIALES de la Universidad del Estado de Kansas, CON SEDE EN MANHATTAN, quienes participan en el "Proyecto Golfito".

ARTICULO I:

La señora Decana da a conocer varias informaciones de interés para los Miembros del Consejo, propias de la Institución, las cuales han sido transmitidas al Decanato y en su mayoría a las Direcciones de las Unidades Académicas. Entre estas informaciones la Decana pone énfasis en la visita que hará a esta Universidad el Dr. Dieter Wyss del Instituto para Psicoterapia y Medicina, Psicosomática de la Universidad de Wurzburg, Alemania, quien llegará en el mes de febrero para dictar un ciclo de conferencias sobre los temas siguientes:

- A. Un enfermo cuenta su biografía (Problemas de la interacción intersubjetiva)
- B. Problemas fundamentales de las parejas (Problemas de amor)
- C. Uno o dos seminarios a discutir los temas con los auditores.

Al respecto se comenta la conveniencia de que se le dé divulgación a la visita por medio de afiches.

ARTICULO II. Permisos

El Consejo estudia y recomienda las siguientes solicitudes de permiso:

- A. Prórroga de permiso sin goce de salario a la Prof. Ana Cecilia Escalante, de la Escuela de Antropología y Sociología, vigente del 16 noviembre al 31 diciembre 1984 para continuar su trabajo final de graduación de maestría en Administración Pública.
- B. Permiso sin goce de salario a la Prof. Isabel Wing Ching Sandí de la Escuela de Antropología y Sociología por un período de 9 meses, 15 de noviembre 1984, para atender la invitación de la FLACSC para asumir la coordinación del Proyecto de cooperación FLACSC-Universidad Centroamericana de Managua para la reformulación de la carrera de Sociología.

Este permiso se recomienda con la condición de que la Prof. Wing Ching concluya lo relativo a la finalización de los cursos que imparte y presente la documentación respectiva.

ARTICULO TERCERO

La señora Decana somete a consideración del Consejo la solicitud del señor Rector de darle una respuesta en relación con la preocupación que siente la Universidad de Costa Rica ante los programas de becas para investigación que está anunciando el CSUCA, así como el proyecto para elaborar un programa Centroamericano de In-

vestigación y postgrado en coordinación con la FLACSC y el ICAP, bajo el auspicio de la Fundación Ford y el IDRC de Canadá.

Con el propósito de que se disponga de mayores elementos de juicio para analizar el asunto contenido en las Bases Fundamentales de la Confederación Universitaria Centroamericana, con el fin de que se tenga presente cual es la organización objetiva del CSUCA.

Seguidamente se efectúa un amplio análisis del tema, contemplando los alcances posibles que tendría la ejecución de un proyecto de esa naturaleza.

No habiéndose agotado el tema, se acuerda nombrar una comisión integrada por la Decana, el Director del Instituto de Investigaciones Sociales y el Director de la Escuela de Historia y Geografía con el objetivo de que estudien a profundidad el proyecto y redacten un documento con carácter de informe para que este Consejo lo conozca en una próxima sesión y disponga así de mayores elementos para dar una respuesta al señor Rector.

ARTICULO IV

El Consejo recibe la visita de la Dra. María Eugenia Bozzoli de Wille, Directora del Departamento de Antropología, en compañía del Dr. Marvin Kaiser sociólogo, Jefe del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de Kansas, con sede en Manhattan, quienes participan en el "Proyecto de Investigación Golfito".

Doña María Eugenia comenta que el propósito de la visita es explicar brevemente al Consejo Asesor los objetivos fundamentales del Proyecto Golfito y que el Dr. Kaiser conozca personalmente a los Miembros del Consejo.

Explica que el proyecto se encuentra en su etapa inicial y su objetivo principal es trabajar por el desarrollo integral de la Región del Pacífico Sur del País. Para lograr sus objetivos el Proyecto requiere la participación de profesionales y especialistas en distintos campos, de tal manera que el trabajo sea ejecutado por equipos interdisciplinarios.

Hasta el momento se ha trabajado preliminarmente en el proyecto tratando de participar a otras Universidades nacionales y extranjeras, como es el caso de la Universidad del Estado de Kansas con sede en Manhattan y la Universidad de Panamá.

En el caso de la Universidad de Panamá al final de la semana anterior se efectuó una reunión con personeros de esa Institución en el Centro Regional con sede en C'iriquí en la que participaron también los representantes de la Universidad de Kansas, Dicha reunión fue muy fructífera y cordial.

En relación con el financiamiento del proyecto estará a cargo del Gobierno de Costa Rica y la Universidad de Kansas y se contará con el apoyo infraestructural de la Compañía Bananera, empresa que ha ofrecido una finca de 240 hectáreas con 70 casas, así como otras facilidades.

Después de referirse ampliamente a los pormenores del proyecto presenta al Dr. Kaiser quien expresa su agradecimiento por la oportunidad de asistir a la sesión para conocer personalmente a los miembros del Consejo y poder referirse brevemente a las posibilidades que en su criterio tiene el proyecto de fructificar, haciendo la salvedad de que él no conoce a profundidad muchos aspectos importantes de la región. Después de que el Dr. Kaiser expresa brevemente su opinión y comentarios sobre lo que podría ser el trabajo a realizar en Golfito por el equipo de investigadores, la señora Decana le manifiesta su agradecimiento por la visita y procede a presentarle a cada uno de los miembros del Consejo.

Luego, de un intercambio de ideas con el Dr. Kaiser finaliza la sesión a las 4 p.m.